
одна беда, одна забота
СОБЫТИЯ последних месяцев поставили работ

ников 30-километровой зоны отчуждения ЧАЭС в 
качественно новое положение. Украина объявила о 
своей независимости и переходе в республиканское 
подчинение всех предприятий и организаций, распо
ложенных на ее территории. Как в этих условиях 
будут выполняться чернобыльские программы, не 
останется ли Украина один на один с Чернобылем, 
роль и место НПО «Припять» в новых условиях? 
Эти вопросы волнуют сегодня многих, в том числе 
и главного инженера НПО «Припять» И. А. СИНЮ
КОВА. С ним встретился наш корреспондент.

—  Пока ещ е наше объе
динение подведом ственно 
М инатом энергопром у СССР. 
Что будет дальше? Недавно 
в министерстве было прове
дено совещ ание, проводил 
его первый заместитель м и 
нистра Б. В. Никипелов, где 
на обсуж дение директоров 
всех предприятий отрасли 
было вынесено предлож е
ние о создании на базе М ин- 
атом энергопром а м е ж р е с
публиканской корпорации. 
О собенность ее в том, что 
она будет работать в усло
виях полного хозрасчета. И 
такое объединение, как на
ше, для корпорации уж е не 
желательно. Ведь мы денег 
не зарабатываем, мы их

тратим. Так что на мой во
прос об источнике финанси
рования НПО «Припять» в 
новых условиях, Б. В. Н ики
пелов ответил, что средства 
для выполнения работ в 
30-километровой зоне д ол
ж ны  идти из государствен
ного бюджета. И, судя по 
настроениям в нашем глав
ке, высказываниям р уково
дителей ведомства, едва ли 
мы войдем в состав ко р п о 
рации.

—  Игорь Алексеевич, а 
как же быть с ответствен
ностью, в том числе и мате
риальной, атомного ведом
ства за происшедшую ава
рию и ее последствия! Спра
ведливо бы было, чтобы «но

из своих прибылей оплачи
вало расходы на ЛПА.

—  В сложивш ейся ситуа
ции, считаю, вопрос этот 
давно назрел, НПО «П ри
пять» долж но войти в состав 
М инчернобы ля Украины. 
Это снимет м ногие пробле
мы, некоторую , сущ ествую 
щ ую  сейчас, напряженность 
во взаимоотнош ениях. А 
вопрос финансирования м о 
ж ет быть реш ен нескольки
ми путями: возм ож но через 
М оскву и администрацию  
зоны, или через Госкомчер- 
нобыль Союза, который бу
дет распределять средства 
республикам, либо финан
сирование будет осущ ест
вляться каж дой республикой 
отдельно. Возможно, на 
1992 год сохранится преж 
няя схема финансирования. 
В лю бом  случае мы будем 
выступать в роли генераль
ного подрядчика всех работ 
в зоне отчуж дения. А  отку
да будут браться средства, 
из каких источников, о п р е 
делят, видимо, д оговоры  
м еж д у суверенным и респуб
ликами и центром. Как бы 
то ни было, я уверен, что

програм м ы  чернобыльские 
будут финансироваться в 
полном объеме.

—  Значит, Вы считаете, 
что Украина один на один 
с Чернобылем не останется! 
Ведь здесь, в 30-километро
вой зоне, находятся самые 
опасные объекты, и, в пер

вую очередь, объект «Укры
тие», который представляет 
собой реальную угрозу.

—  Безусловно. В этом пла
не все работы, которые 
проводятся под р уко во д 
ством НПО «Припять», не 
зависимо от того, какие ве
домства и организации к

ним привлечены, будут про 
должаться. Конечно, прояв
ляется сейчас в республике 
и такой настрой, что нам, 
мол, никто не нужен, сдела
ем все сами, силами А каде
мии наук Украины и других 
организаций. Вне всякого 
сомнения, работы в зоне 
долж ны  вестись под наблю 
дением и при участии АН 
Украины. О днако отказы
ваться сейчас от услуг со ю з
ных министерств и ведомств, 
которые задействованы в 
зоне, нет никакого смысла, 
это было бы катастрофой. 
Я считаю, что в настоящее 
время для работ в зоне 
привлечены лучшие силы из 
тех, что сущ ествую т в стра
не. В дальнейшем, если мы 
что-то см ож ем  делать сами, 
будем отказываться от ус 
луг сою зны х организаций. 
Это будет способствовать 
развитию украинской науки, 
экономии средств.

Записал
Ю рий ДРОНЖКЕВИЧ.

Когда верстался номер.
Как стало известно, трид
цатикилометровая зона от
чуждения ЧАЭС перехо
дит под юрисдикцию Мин
чернобыля Украины. Воз
главлять ее будет один из 
заместителей министра.


